



CONGRESO DE LOS DIPUTADOS
SECRETARÍA GENERAL
REGISTRO GENERAL

01 OCT. 2020 17:10:32

Entrada **59798**

Pregunta con respuesta escrita

Competencia	Competencias de la Cámara
Subcompetencia	Control e información
Tipo Expediente	184-Pregunta al Gobierno con respuesta escrita.

Fdo.: Inés ARRIMADAS GARCÍA
Diputada

Fdo.: José María ESPEJO-
SAAVEDRA CONESA
Diputado

Fdo.: Marta MARTÍN LLAGUNO
Diputada

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Inés Arrimadas García, José María Espejo-Saavedra Conesa y Marta Martín Llaguno, diputados del Grupo Parlamentario Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presentan la siguiente pregunta para la que se solicita respuesta por escrito **sobre la utilización de las delegaciones de la Generalitat de Cataluña en el exterior para extender propaganda favorable al expresidente Torra.**

Congreso de los Diputados, 1 de octubre de 2020

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Desde el Grupo Parlamentario Ciudadanos hemos denunciado en repetidas ocasiones la utilización partidista que la Generalitat de Cataluña está realizando de la red de delegaciones que tiene en el exterior. Tras el intento de golpe perpetrado hace tres años por parte del independentismo catalán y la posterior aplicación de los mecanismos constitucionales para evitar la ruptura del Estado de Derecho, el Gobierno de España procedió a la clausura de gran parte de esa red, reconociendo el papel fundamental que había jugado en la propagación de mentiras y propaganda en favor del independentismo catalán en el exterior. En definitiva, las autoridades catalanas han utilizado los recursos públicos de todos los catalanes de forma partidista.

Sin embargo, tras el levantamiento de esas medidas extraordinarias y la moción de censura de 2018 que cambió el color del Gobierno de España con apoyo del independentismo catalán, esa red de delegaciones volvió a ponerse en funcionamiento. Hace unas semanas, el propio Quim Torra admitía la apertura de nuevas delegaciones y, ahora que ha sido inhabilitado, el conseller de Acción Exterior, Relaciones Institucionales y Transparencia Bernat Solé ha vuelto a recurrir a esta red de delegaciones de forma partidista. En esta ocasión, Solé ha trasladado a todas las delegaciones la *“obligación de denunciar”* la inhabilitación del expresidente Torra. Es más, la propia Consejería ha emitido un comunicado en el que se da cuenta de esa orden y anima a diseminar en el exterior que la decisión del Tribunal Supremo se trata de una *“nueva vulneración de derechos humanos por parte del Estado”*.

La dejación de funciones del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación a la hora de asegurar que la Generalitat de Cataluña no utiliza esta red pública con motivos partidistas y de forma contraria a los principios de unidad de la acción exterior del Estado. Es más, el Ministerio ha sido aún más permisivo en los últimos meses con el independentismo, permitiendo la apertura de más delegaciones sin ningún tipo de garantía de que éstas no se utilizaban para manchar la imagen y la reputación de España y de sus

instituciones en el exterior. Desde el Grupo Parlamentario Ciudadanos hemos registrado una propuesta de modificación de la Ley de Acción y del Servicio Exterior del Estado para que el Ministerio pueda dar la orden de clausurar estas delegaciones en caso de que sus actuaciones fueran contrarias a los intereses generales de España.

Por todas estas razones, la diputada que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1. ¿Tenía conocimiento el Gobierno de España de la orden del conseller Bernat Solé a las delegaciones de la Generalitat de Cataluña en el exterior?
2. ¿Qué acciones tiene previsto llevar a cabo el Gobierno de España en materia de diplomacia pública para evitar que calen las mentiras y la propaganda del independentismo en la sociedad civil de países con los que mantenemos relaciones diplomáticas?
3. ¿Tiene previsto el Gobierno de España establecer algún mecanismo corrector para poder evitar esta utilización fraudulenta de la red de delegaciones de la Generalitat en el exterior y de los recursos públicos de todos los catalanes?

Inés Arrimadas García
Portavoz del Grupo Parlamentario Ciudadanos

José María Espejo-Saavedra Conesa
Portavoz Sustituto del Grupo Parlamentario Ciudadanos

Marta Martín Llaguno
Diputada del Grupo Parlamentario Ciudadanos